

# Historia 25 años programa de Contaduría Pública

El Programa Contaduría Pública se origina en el marco del Plan de Desarrollo institucional 1996-2000 que en su política N°3 orienta el crecimiento académico institucional con criterios de calidad y de demanda social, concretamente en la estrategia 3.1.2: “Apertura de nuevos programas a nivel de pregrado y posgrado”.

La propuesta está en coherencia con el plan institucional, proyecto 6.2: “Identificación de nuevos campos de intervención por medio de la apertura de nuevos programas, con el fin de formar contadores públicos con un nuevo enfoque, no sólo en lo profesional sino también en la confrontación del ser con el conocimiento y la técnica”

En el año 1999, bajo la responsabilidad de los Doctores María Victoria Agudelo Vargas, Jack Alberto Araujo Ensuncho y Armando León Mejía, se presentó ante el consejo académico de la Universidad, una propuesta, con un profundo análisis de contexto, en el cual se consideraron aspectos tales como las necesidades de formación de los contadores públicos con una visión integral, desde el ser, hacer y conocer. Desde el Ser, es para que el contador sea auténtico y encuentre la felicidad en su trabajo. En el Hacer, implica que el profesional, sea exitoso y para ello, debe dominar las competencias necesarias, para la toma de decisión estratégicas. Y el Conocer, se refiere a alcanzar la libertad a través del conocimien-

to, impulsando la investigación, la creatividad y la innovación. Ese es el sello diferenciador del Contador Amigoniano, donde no solo se forman profesionales, sino que transforma vidas.

Es un programa que ha venido creciendo y solidificando su estructura académica, muestra de ello, en el año 2023, recibe el reconocimiento de acreditación de alta calidad académica por 6 años. Adicionalmente, se cuenta con más de 891 egresados, que se desempeñan como consultores, asesores, revisores fiscales, analistas, auditores, brindando soluciones en materia financiera, tributaria y de gestión organizacional.

El programa cuenta con un alto reconocimiento y vinculación con el sector empresarial, lo cual indica que se genera una formación integral que se evidencia en las prácticas profesionales, donde los estudiantes contextualizan los saberes y generan espacios complementarios de aprendizaje, es por ello, que contamos con actualmente con 15 docentes altamente cualificados, amplia experiencia docente y vinculación con el sector empresarial.

En el enfoque de proyección social, se tiene el consultorio contable, donde semestralmente se ofrecen los servicios contables, costos y tributarios a personas naturales y jurídicas, con el fin de contribuir al desarrollo de la sociedad.



El programa cuenta con un equipo de docentes investigadores pertenecientes al grupo de investigación contabilidad, ambiente y sociedad (CONTAS), en temáticas de costos, contables, tributarias y de gestión, el cual esta categorizado en A. Tenemos el Semillero Comunidad Investigativa de Contabilidad, Economía y Finanzas (CIDECEF), donde los estudiantes, profundizan en temas investigativos disciplinares. Además, estamos adscritos a las redes académicas REDFACONF Y ALAFEC, generando alianzas estrategias, anudadas a las funciones sustantivas.

Este año, conmemoramos un hito significativo en la historia de nuestra universidad: ¡25 años del programa de contaduría pública! Desde su creación, este programa ha formado a miles de profesionales comprometidos con la ética, la responsabilidad y la excelencia en el campo contable.



Contexto: Decano, Directora y quien fue Decana de la Facultad de Ciencias Administrativas, Económicas y Contables.



El programa nació como respuesta al Plan de Desarrollo Institucional 1996-2000, bajo el liderazgo de los doctores María Victoria Agudelo Vargas, Jack Alberto Araujo Ensuncho y Armando León Mejía. Desde sus inicios, ha promovido una visión centrada en la autenticidad, la toma de decisiones estratégicas y el poder transformador del conocimiento.

Actualmente el programa de Contaduría Pública se destaca por su compromiso con la formación integral y crítica de los futuros contadores, al incorporar en su plan de estudios problemáticas contemporáneas de alta relevancia como la equidad de género y la crisis ambiental. Esta apuesta se evidencia en la inclusión de asignaturas disciplinares que abordan estas temáticas desde la perspectiva contable, así como en espacios transdisciplinarios que promueven el análisis y la acción desde enfoques éticos, sociales y sostenibles.



Contexto: Algunos egresados de Contaduría Pública

A lo largo de estos años, hemos acompañado a 934 graduados, a quienes vimos crecer como estudiantes y transformarse en profesionales. Gracias a la dedicación de nuestros docentes y al apoyo de la comunidad universitaria, hemos logrado posicionar en alta calidad, a nuestra carrera como una de las más reconocidas en el ámbito académico.

